

Charlies News Nr. 11

12. Mai 2023

Termine

- Mittwoch, 18. Mai
- Donnerstag, 19. Mai
- Dienstag 23. Mai
- Freitag 26. Mai

Christi Himmelfahrt Feiertag schulfrei Brückentag schulfrei

Bundesjugendspiele

Förderkreis Coffeemorning

Achtsamkeit

Der Vorfall vor zwei Wochen in einer Grundschule in Neukölln hat uns alle sehr betroffen gemacht. Sowas darf nicht noch einmal und erst recht nicht bei uns an der Schule passieren. Wir haben im Kollegium darüber nachgedacht, was wir vorbeugend gegen solch eine Situation unternehmen können. Dabei ist uns aufgefallen, dass wir ganz oft die Personen, die sich auf unserem Schulgelände befinden, nicht immer kennen. Das Kollegium hat sich vorgenommen, diese Personen anzusprechen und zu fragen, ob man helfen kann. So erfahren wir, wer sich gerade auf unserem Gelände aufhält.

Leider ist es in letzter Zeit häufiger vorgekommen, dass die angesprochenen Personen unfreundlich und mit Unverständnis reagiert haben. Wir würden uns freuen, wenn alle an dieser Stelle **im Sinne und zum Schutz unserer Kinder achtsamer** miteinander umgehen und freundlich zu antworten, wenn sie von jemandem angesprochen werden.

Der Naturgarten der Schule

Vor etwa sieben Jahren beschloss eine 5. Klasse, dass sie etwas für **Bienen und Insekten** tun wollte. Im Fach Naturwissenschaften halfen Themen wie biologische Vielfalt, Nahrungsketten und -netze, Nachhaltigkeit und Umwelt den Schülern, ein Konzept zu entwickeln



Aus ein paar Pflanzen ist ein Garten geworden, der die gesamte Fläche entlang des überdachten Weges neben Haus Eins einnimmt. Der **Naturgarten ist als Freiluftlabor** für Naturwissenschaften und Themen gedacht, wie z. B. für das Schmetterlingsprojekt in den 3. Klassen oder zur Untersuchung von Regenwürmern und dem Boden in den 5. Klassen. Wir haben auch einen Gartenclub, der sich einmal pro Woche mit einem englischen Muttersprachler trifft.

Unsere **Erasmus-Partnerschule aus La Rochelle in Frankreich**, die uns regelmäßig besucht, hat auf ihrem Schulgelände ebenfalls nach unserem Vorbild solche Naturgärten für Schmetterlinge und Insekten angelegt, und wir tauschen weiterhin Ideen aus.

Einige Jahre lang wurde der Garten aus Mitteln des Erasmus-Programms und der GEV finanziert. Dieses Jahr möchten die 5eua und die 5eub (zusammen mit Frau Rolly, die in diesen Klassen Naturwissenschaften unterrichtet) um **Spenden von insektenfreundlichen Pflanzen** für den Naturgarten bitten. **Pflanzen- und Samenspenden können im Garten abgegeben werden**. Dankeschön

.....

Wir haben gerade Besuch aus Frankreich

Wie in jedem Jahr findet auch in diesem Jahr wieder ein Austausch mit unserer **Partnerschule aus La Rochelle** statt. Zuerst kommen die Kinder aus Frankreich zu uns nach Berlin und wohnen bei den Familien der Kinder aus der 5 euß. Die französischen und



deutschen Kinder machen gemeinsam Ausflüge, sind im Unterricht und unser Besuch aus Frankreich erkundet einige Sehenswürdigkeiten der Stadt. Im Juni fahren dann die Schülerinnen und Schüler der 5 euß zum Gegenbesuch nach Frankreich.



Neues vom Förderkreis

Wer sind eigentlich die Native Speaker, die mit unseren Kindern arbeiten?

Justine

Woher kommst du, seit wann bist du in Berlin und was hat dich hierher gebracht?

Ich komme ursprünglich aus London in Großbritannien. Ich bin Ende 2019 nach Berlin gezogen, um Optik zu studieren, studiere aber letztendlich Informatik.

Was machst du an der Charles-Dickens-Grundschule?



Ich bin ein englischer Muttersprachlerin und unterstütze zwei Klassen des deutschen Zweigs einige Stunden die Woche und leite 2 Lunch Clubs: Schachclub und Kunstund Handwerksclub.

Was magst du am meisten an der Arbeit mit den Kindern?

Ich finde es erfrischend, mit den Schülern an der Charles-Dickens-Grundschule zu arbeiten, weil sie so natürlich und voller Energie sind - es wird nie langweilig

und sie sind immer sehr enthusiastisch bei allem, was sie tun.

Alle weiteren Informationen zum Förderkreis findet ihr auf <u>www.dickens-foerderkreis.org</u>. Bitte denkt immer daran, bei Online Käufen nachzusehen, ob der Shop bei Schulengel sein könnte und geht über <u>diesen Empfehlungslink zum gewünschten Shop</u>. Direkte Spenden (gegen Spendenbescheinigung) nehmen wir sehr gerne an.

Euer Fö	rderl	kreis	Tear	n						

Frank Effenberger Schulleiter



Charlie's News No. 11

12 May 2023

Dates

- Wednesday 18 May
- Thursday 19 May
- Tuesday 23 May
- Friday 26 May

Ascension Day (no school) Bridging Day (no school) National Youth Games Förderkreis Coffee Morning

Mindfulness

The incident a fortnight ago in a primary school in Neukölln affected us all very deeply. Something like this must not happen again, and certainly not at our school. We thought about what we could do to prevent such a situation. In doing so, we noticed that we often do not always know the people who are on our school premises. The staff has decided to approach these people and ask if we can help. This way we can find out who is on our premises at any given time.

Unfortunately, it has happened more often recently that the persons approached have reacted in an unfriendly manner and with a lack of understanding. We would appreciate it if everyone at this point would be more **mindful of each other for the sake and protection of our children** and respond in a friendly manner when approached by someone.

The school's nature garden

About seven years ago, a Year 5 class decided that they wanted to do something for the **bees and insects**. In science, topics such as biodiversity, food chains and webs, sustainability and the environment helped the pupils to develop a concept.

A few plants have grown into a garden that takes up the entire area along the covered walkway next to House One. The **nature garden** is meant to be an **outdoor laboratory** for science and studies such as the butterfly project of Year 3 or Year 5's study of earthworms and soil. We also have **a garden club** that meets once a week with a native English speaker.



Our **Erasmus partner school from La Rochelle in France**, which visits us regularly, has also created nature gardens for butterflies and insects on their school grounds, modelled on ours, and we continue to exchange ideas.

For a few years, the garden was funded by the Erasmus programme and the GEV (Parents' Representatives). This year, 5eua and 5eub (together with Mrs Rolly, who teaches science in these classes) would like to ask for **donations of insect-friendly plants** for the nature garden. **Donations of plants and seeds** can be dropped off at the garden. Thank you.

.....

We have visitors from France right now

This year, as every year, the exchange with our partner school from La Rochelle is underway. First, the children from France come to Berlin and stay with the families of the children from 5euB. The French and German children go on excursions together, attend classes and our guests from France explore some of the city's sights. In June, the pupils from 5euB then travel to France for a return visit.





News from the Förderkreis

(Support Group)

Who are the Native Speakers that work with our children?



Justine

Where are you originally from, since when are you in Berlin and what brought you here?

I am originally from London in the UK. I moved to Berlin at the end of 2019, originally to study optics but in the end I'm studying computer programming.

What are you doing at Charles Dickens Grundschule?

I'm a native English speaker assisting some lessons per week in the German branch and leading 2 lunch clubs;

chess club and arts and crafts club.

Your Förderkreis Team

What do you like most about working with our pupils?

I find it refreshing to work with the pupils at Charles Dickens because they are so natural and full of energy - it's never boring and they are always very enthusiastic about everything.

Further information about the Förderkreis can be found at <u>www.dickens-foerderkreis.org</u>. When making online purchases, please remember to check if the shop is with Schulengel and <u>go to the shop via this recommended link</u>. We are also very happy to receive direct donations (against donation receipts).

Frank Effenberger Headmaster